

Auf Vorschlag von Karl Gottfried Hagen wurde August Ferdinand Schweigger von Wilhelm von Humboldt zum ersten Direktor berufen (1821 auf Sizilien ermordet. Sein Denkmal im Botanischen Garten zierte eine echte Vase aus der Villa des Mäcenat in Tivoli). 1826 bis 1858 war Goethes Freund, Professor Ernst Meyer, Direktor. Er trat für Goethes Metamorphosenlehre der Pflanzen ein. - Obwohl der Botanische Garten durch den Bau des Pharmazeutischen Instituts verkleinert wurde, blieb er einer der schönsten Botanischen Gärten Deutschlands. - Die Butterbergstraße reichte ehemals nur von der Ausfalltor- bis zur Neuroßgärter Schulstraße, später bis zum Neuroßgärter Kirchenberg, das 1729 „Am Faulen Teich“ genannte Straßenstück mit einschließend. Dieser Faule Teich nahm die westliche Hälfte des Platzes ein, auf dem die Neuroßgärter Kirche steht, wodurch sich der von der Mitte abweichende Stand der Kirche erklärt.

↑ Bei den britischen Bombenangriffen Ende August 1944 ist der Botanische Garten durch Bomben und bei den Kämpfen um Königsberg durch Artilleriebeschuß sehr in Mitleidenschaft gezogen worden. Ab 1951 wurde der Garten bei den Russen zunächst ein Forschungszentrum für junge Botaniker. Seit 1991 wurde aus dem ehemaligen Botanischen Garten ein Ökologisches Zentrum.

Quelle: [564]